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Хотел быть танкистом
Пятнадцатого февраля текущего года ис

полнилось 32 года, как закончился один из 
самых длительных после времен Великой 
Отечественной войны локальный конфликт, 
в котором участвовали советские военнослу
жащие.

Участник боевых действий, Сергей Пе
трович Андронов из Суды, один из тех, для 
кого афганская военная кампания стала на
стоящей школой жизни. В связи с годовщи
ной вывода советских войск из Афганистана 
и приближающимся Днем защитника Отече
ства мы решили узнать о нелегкой судьбе тог
да еще советского солдата.

-  Сергей Петрович, мы хотели бы с 
Вами побеседовать о жизни, вспомнить о 
войне в Афганистане. Как это было?

-  Родился я в деревне Луговая Уинского 
муниципального района в 1963 году. Родите
ли были простые колхозники, мама работала 
в колхозе, папа был бригадиром. Нас в семье 
было 8 детей у родителей, из них шестеро 
сыновей. Когда пошел в третий класс, семья 
переехала в село Суда, да так там окончатель
но и обосновалась. После окончания 10 клас
са школы, в 1980 году поступил в Пермский 
сельскохозяйственный институт на зоотехни
ческий факультет.

Как раз в те годы шла война в Афгани
стане, а я учился на третьем курсе институ
та. Помню, Афганистан был у всех на слуху. 
Все поголовно тогда стремились воевать. Вот 
и я решил взять академический отпуск и от
правиться добровольцем на войну. Молодой, 
кровь кипит, все туда шли, а я чем хуже? В 
апреле 1984 года вместе с другом из соседнего 
села Воскресенское мы написали заявление в 
военкомат, что хотим служить в Афганистане, 
и тут понеслось. Сначала я три месяца служил 
в Туркмении, в городе Иолотань. Был рядо
вым минометчиком. После, в августе месяце 
нас вертолетами «перебросили» через Ду
шанбе в сам Афганистан.

-  Как же это было, страшно? Расска
жите, у  Вас были ранения?

—  Прилетели в столицу Афганистана Ка
бул, -  продолжает собеседник. -  Перед нами 
картина необычного климата этой страны
- воды нет, высокие горы, пыль по колено и 
одуряющая жара. А еще невыносимо колю
чий ветер, поднимающий плотной стеной ча
стички грязи, от которой дышать становилось 
совершенно невыносимо. Первое время были 
смешанные чувства, непонятные. Нас всех 
собрали, построили, распределили по полкам. 
Друг попал в 181, а я в 180 мотострелковый 
полк. Нас там было много, больше двух тысяч 
человек.

Первый бой был в горах, никогда не за
буду, как начали кругом стрелять, взрываться 
снаряды тут и там, казалось, будто находишь
ся на съемках военного фильма. Но нет, это 
все было на самом деле.

Ранений не было, Бог миловал. Но я был 
контужен. Это было в 1986 году. Мы не спали 
всю ночь, а на следующий день надо было да
леко идти, подниматься в горы. А горы очень 
крутые. Случайно оступился и полетел вниз. 
Все, темнота, больше ничего не помню. Тогда 
у меня была сильная контузия. Очнулся уже 
на больничной койке. Больше месяца проле
жал почти в госпитале.

-  Война подразумевает убийство. Вы 
убивали? Тяжело ли это было сделать?

-  Даже не знаю, как сказать, на войне, как 
на войне, сами понимаете. Конечно, тяжело, 
ведь убивать приходилось людей. Но, пред
ставляете, когда в тебя стреляют, ты тоже вы
нужден отвечать огнем на огонь. Если ты не 
выстрелишь, то значит, в тебя выстрелят.

-  Что самое страшное было на войне?
-  Страшно было видеть, как ни за что ни 

про что гибнут наши молодые ребята, -  не 
скрывая слез, отвечает Сергей Петрович. -  
Совсем еще молоденькие, не видавшие жиз
ни, совсем дети. Все это видеть и ничего нель
зя сделать, вот это, пожалуй, самое страшное.

-  Не пожалели ли потом, что отправи
лись добровольцем на войну?

-  Возможно, если бы я сразу знал, хотя бы 
имел небольшое представление о том, что там 
будет так страшно и жутко, наверное, крепко 
подумал бы сначала. Но я не знал ни о чем, 
все молодые люди стремились туда, чтобы 
родину защищать. Вот и я также. Сейчас, по 
прошествии стольких лет ни о чем не жалею, 
конечно. Живой остался, долг честно родине 
отдал и хорошо. Никогда никого не сдавал, 
не предавал, хотя видел много предательства. 
Служил с честью и достоинством. А это до
рогого стоит! Если честно, то я всегда мечтал 
стать танкистом. В какой то степени моя меч
та сбылась. За время службы в Афгане я по

бывал в танке, ездил по горам и пескам в нем. 
Кстати, в нем лучше, чем на Жигулях.

-  Сколько продлилась Ваша командиров
ка в Афганистан? Что-то изменилось в Ва
шей жизни после этого?

-  Почти два года я прослужил, -  отвеча
ет собеседник. -  Три месяца сначала в Тур
кмении, а оставшиеся время в Афганистане. 
Около двух лет воевал. Был демобилизован в 
1986 году. Конечно, изменилось. Ведь на во
йне совершенно другая жизнь, другие законы. 
Именно там проявляются все человеческие 
качества. Человек, который носит маску, на 
войне ее снимает. Жизнь не стала прежней, 
пришлось раньше повзрослеть. После служ
бы работал в колхозе, потом начальником, 
позже стал директором. В Перми на стройке 
несколько лет работал. Мне сейчас 57 лет и я 
нигде не работаю, сижу дома с внуком.

-  Говорят, что людям, которые воева
ли, еще долго снится война. Так ли это?

-  Это чистая правда! После возвращения 
домой к мирной жизни я еще долго просыпал
ся по ночам в холодном поту. Меня будоражи
ли сны боев. Мама рассказывала, как ночами 
вскакивал, искал что-то, звал кого-то, бегал во 
сне. Но долго мне не дали расслабляться на 
отдыхе, всего около месяца. Позвали на рабо
ту в колхоз. Нужны были рабочие руки, надо 
было налаживать работу, поднимать и разви
вать колхоз. С,головой ушел в работу. Думаю 
сейчас, что это все делалось к лучшему, хоть 
не затянуло меня в плохую сторону, не спил
ся, не сошел с ума. А то знаете, разное бывает 
с людьми, которые прошли весь ад и кошмар 
войны.

-  Вы поддерживаете связь со своими со
служивцами?

-  Да, у меня много друзей было, напри
мер, хорошие друзья-сослуживцы из, города 
Волгограда. Мы с ними поддерживали связь 
долгое время. Последние годы вестей от них 
нет, не общаемся. Не знаю, почему так про
изошло, может, у каждого свои дела, заботы. 
А так мы общаемся с воинами-афганцами и 
чеченцами, которые проживают в Уинском 
округе. Нас всех объединяют воспоминания о 
военных действиях, и нам всегда есть, о чем 
поговорить. Хорошо, то есть такая органи
зация у нас, как «Боевое братство», которое 
возглавляет С.Е.Зорин. Благодаря ему, у нас 
проводятся различные мероприятия, вечера 
встреч, объединяющие всех афганцев и че
ченцев вместе. Организация ведет также па
триотическую работу, работу с молодежью и 
деятельность, направленную на сохранение 
доблести наших солдат.

-  Есть ли на Ваш взгляд художествен
ный фильм, правдоподобно отражающий 
события Афганской войны?

-  Считаю, что художественный фильм ре
жиссера Федора Бондарчука «9 рота» очень 
реалистично снят. Он правдоподобно отразил

все события Афганской войны. На 99 процен
тов точно.

-  У Вас есть награды?
-  Да, наград за время службы у меня мно

го, но самые дорогие это медали «За боевые 
заслуги» и «За отвагу». Первую медаль мне 
вручили в Афганистане, в первый год служ
бы. Вторая медаль мне была вручена уже поз
же, в 1986 году, когда я уже демобилизовался.

-  Отвлечемся от темы, расскажите о 
своей семье.

-  Женат, у меня двое взрослых детей, сын 
и дочь, -  говорит Сергей Петрович. -  Двое 
внуков у нас -  внук и внучка. С женой, Оль
гой, мы вместе рука об руку много лет, вместе 
учились в школе. Своему сыну я сразу сказал, 
что он должен служить в армии, что надо от
дать долг родине обязательно. Человек дол
жен все пройти, тем более службу в армии. 
Он служил в Чите. Мой внук, когда вырастет, 
тоже будет служить в армии обязательно! Мое 
мнение, если не служил -  значит не мужик!

-  Представим такую ситуацию, чисто 
теоретически. Если бы знали, что Ваш 
сын, например, захочет отправиться до
бровольцем на войну, что бы Вы сделали?

-  Не дай Бог, конечно такого. Но, если бы 
такое произошло, то, скорее всего, не стал бы 
препятствовать этому. Повторюсь, молодой 
человек, а особенно мужчина, должен стойко 
пройти через все испытания, что ему препод
носит судьба. Он должен быть всегда при
мером для подражания, опорой и надеждой, 
быть в форме и встать на защиту своей роди
ны в случае необходимости.

-  Скажите, какой праздник -  15 февра
ля или 23 февраля для Вас ближе?

-Для меня оба праздника важны. 23 февра
ля -  День защитников Отечества, это праздник 
всех тех, кто связан с военным делом, кто слу
жил в армии, кто выбрал для себя профессию 
военнослужащего и других. Но, лично для меня 
это более семейный праздник. Это, когда все 
вместе дома собираемся за столом, проводим 
с пользой время. Эго когда дети дарят подарки, 
сделанные своими руками, рисунки и поделки. 
Сейчас дети взрослые уже, подарки дарят вну
ки. А 15 февраля - День вывода войск из Афга
нистана, день особый для меня, важный и более 
значимый. Каждый год, несмотря ни на что в 
этот день я стараюсь приехать в райцентр, что
бы почтить память погибших воинов минутой 
молчания, возложить цветы к мемориальной 
доске, а также встретиться с товарищами. Мы 
общаемся, делимся воспоминаниями друг с 
другом, поем патриотические песни по гитару.

-  Сергей Петрович, с праздником Вас
-  с Днем вывода войск из Афганистана, а 
также наступающим праздником - Днем 
Защитников Отечества! Всего Вам добро
го, главное крепкого здоровья, долгих лет 
жизни и мирного неба над головой!

Татьяна ДЕНИСОВА

Сигналы весны на спутниках связи
Космические спутники связи первыми 

чувствуют приближение весны. Земля, сде
лав оборот вокруг Солнца, поворачивается 
к светилу северным полушарием. В такое 
время наступает весенняя солнечная ин
терференция —  моменты, когда Солнце 
оказывается ровно позади спутников свя
зи.

Солнце —  мощный источник не только 
видимого света, но и радиоволн. «Солнечное 
вещание» на одной линии со спутником связи 
и принимающей земной станцией может пе
ребить телесигнал. Суть явления проще все
го представить через аналогию: если позади 
свечи включить прожектор, свеча станет не
заметна в потоке света. Расположение Солнца 
на прямой линии со спутником связи и земной 
приемной станцией длится несколько минут, 
затем благодаря вращению Земли вокруг сво
ей оси спутник связи уходит из-под «солнеч
ной засветки».

Большинство пользователей цифрового 
эфирного ТВ, скорее всего, не заметят из
менений в качестве изображения. Но в такое 
время нельзя исключать периодическое кра

тковременное «замерзание» картинки, распад 
на пиксели, полное пропадание. Длится это 
недолго, от нескольких секунд до 10 минут.

Время начала и окончания интерференции 
в Пермском крае —  с 22 февраля по 9 марта. 
График возможных перерывов трансляции 
телесигнала в 1 каждом населенном пункте 
публикуется на] сайте РТРС в разделе: Вре
менные отключения телерадиоканалов. Каби
нете телезрителя: online.rtrn.ru. В мобильном 
приложении «Телегид» вы найдете график во 
вкладке «Вещание».

«Телегид» — многофункциональный вир
туальный проводник в телевизионном эфире: 
программа передач 20 обязательных обще
доступных телеканалов с дополнительной 
информацией о каждой передаче, органайзер 
телезрителя и руководство по настройке теле
визора и антенны на прием цифрового эфир
ного телевидения. Приложение бесплатно для 
пользователей. Скачивайте его в Арр Store 
или Play Market.
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